

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Pariwisata adalah perjalanan yang dilakukan dari suatu tempat ke tempat yang lain dan dalam bahasa Inggris disebut dengan istilah “*tour*”.(Yoeti, 1996:113). Manusia dalam memenuhi kebutuhan hidupnya diberikan kemungkinan untuk melakukan berbagai usaha sesuai dengan kemampuannya masing-masing. Untuk melakukan semua aktifitas itu, manusia memerlukan banyak tenaga dan waktu sedangkan kemampuan yang dimiliki oleh manusia sangat terbatas baik dari segi fisik maupun psikis dan akibat dari aktifitas manusia yang cukup padat itu manusia bisa saja merasa jenuh akan semua aktifitasnya itu, dan semua itu bisa menimbulkan tekanan atau stress yang bisa membahayakan kesehatan mereka.

pariwisata dalam artian modern adalah merupakan fenomena dari jaman sekarang yang didasarkan atas kebutuhan akan kesehatan dan pergantian hawa, penilaian yang sadar dan menumbuhkan (cinta) terhadap keindahan alam dan pada khususnya disebabkan oleh bertambahnya pergaulan berbagai bangsa dan kelas masyarakat manusia sebagai hasil daripada perkembangan perniagaan, industri, perdagangan serta penyempurnaan dari pada alat-alat pengangkutan. (Yoeti, 1996: 115)

Terdapat banyak jenis daya tarik wisata dan dibagi dalam berbagai macam sistem klasifikasi daya tarik. Secara garis besar daya tarik wisata diklasifikasikan ke dalam tiga klasifikasi yaitu: daya tarik alam, daya tarik budaya, dan daya tarik buatan manusia.

Bagi daerah yang memiliki tempat wisata, hal tersebut bisa menghasilkan keuntungan karena bisa mendatangkan devisa untuk tambahan biaya pembangunan, karena itu pariwisata dimasukan kedalam sektor pembangunan yang memiliki peranan penting dalam pendapatan devisa.

Berdasarkan Instruksi Presiden R.I. No 9 tahun 1969 pada tanggal 16 Agustus 1969, dimana dalam Bab II pasal 3 disebutkan

usaha-usaha pengembangan pariwisata di Indonesia bersifat suatu pengembangan "*industri pariwisata*" dan merupakan bagian dari usaha pengembangan serta kesejahteraan masyarakat dan Negara (Oka A. Yoeti, 1996:151)

Sesuai dengan instruksi presiden tersebut, dikatakan pula bahwa tujuan pengembangan pariwisata di Indonesia ialah:

1. meningkatkan pendapatan devisa pada khususnya dan pendapatan negara dan masyarakat pada umumnya, perluasan lapangan kerja dan mendorong kegiatan-kegiatan industri penunjang dan industri-industri sampingan lainnya.
2. memperkenalkan dan mendaayagunakan keindahan alam dan kebudayaan Indonesia.
3. meningkatkan persaudaraan atau persahabatan nasional dan internasional. (Oka A. Yoeti, 1996:151)

Kabupaten Garut kaya akan objek dan daya tarik wisata, baik berupa objek atau daya tarik wisata budaya, sejarah, buatan maupun alam. Namun dari semua objek wisata yang ada di kabupaten Garut masih banyak kawasan wisata yang belum dikembangkan secara optimal oleh pengelola, padahal memiliki potensi untuk dikembangkan sebagai objek dan daya tarik wisata. Dengan demikian upaya pengembangan perlu dilakukan secara terpadu untuk menghasilkan objek wisata yang memiliki keunggulan komparatif.

Kawah Talaga Bodas yang terletak di Desa Sukamenak Kecamatan Wanaraja, Kabupaten Garut memiliki panorama alam dan latar pegunungan yang menawan, selain itu juga kawasan wisata Kawah Talaga Bodas ini memiliki objek wisata berupa kawah yang membentuk sebuah danau dengan air berwarna putih, pengunjung yang datang kesana bisa melakukan aktifitas wisata seperti *tracking*, *hiking*, fotografi, piknik atau sekedar jalan-jalan dan *refreshing* saja.

Dengan keadaan umum yang dipaparkan diatas, memungkinkan untuk menarik wisatawan untuk datang, namun apabila dibandingkan dengan beberapa kawasan wisata yang ada di kabupaten Garut, pengunjung yang datang ke objek Wisata Kawah Talaga Bodas lebih sedikit.

Tabel. 1.1 Data Pengunjung Ke Beberapa Objek Wisata Di Kabupaten Garut Bulan April S/d Juni 2005

No	Nama	April		Mei		Juni		Jumlah	
		Wisman	Wisnus	Wisman	Wisnus	Wisman	Wisnus	Wisman	Wisnus
1	Cipanas	14	19.685	8	8.672	11	8.705	33	37.062
2	Situ Bagendit	1	3.711	-	3.852	2	5.525	3	13.088
3	Pantai Santolo	64	14.857	30	1.333	23	1617	117	17.807
4	Curug Orok	11	4.752	50	2.763	1	2.389	62	9.904
5	Makam Godog	25	3.395	29	4.939	13	3.883	67	12.217
6	Pantai Ranca Buaya	-	1.643	-	1.444	-	2.437	-	5.534
7	Curug Cihanyawar	-	425	-	1.514	-	3.606	-	5.545
8	Makam Cinunuk	-	2.655	-	3.046	-	3.064	-	8.765
9	Kawah Talaga Bodas	-	1.540	-	1.650	-	1.619	-	4.809
10	Makam Japar Sidik	-	2.050	-	4.114	-	5.056	-	11.220
11	Pantai Karang Paranje	-	1.580	-	2.992	-	3.168	-	7.740

Sumber : data kunjungan wisata DISBUDPAR kabupaten Garut

Dan berdasarkan alasan tersebut maka peneliti merasa tertarik untuk meneliti lebih jauh mengenai objek wisata Kawah Talaga Bodas yang mencakup lingkungan fisik, sosial, dan daya tarik wisatanya, fasilitas, sarana dan prasarana, aksesibilitas, pengelolaan.

Untuk memudahkan dalam penulisan ini, maka penulis mengambil judul: **“PENGEMBANGAN OBJEK WISATA KAWAH TALAGA BODAS DI KABUPATEN GARUT”**

B. Rumusan Masalah

Berdasarkan latar belakang diatas maka permasalahan penelitiannya adalah *“bagaimanakah pengembangan Objek Wisata Kawah Talaga Bodas untuk dijadikan objek wisata di Kabupaten Garut”* dan untuk menghindari penafsiran yang luas, maka dalam penelitian ini diarahkan untuk menjawab beberapa pertanyaan penelitian sebagai berikut:

1. Bagaimana kondisi fisik yang menunjang kepariwisataan di Objek Wisata Kawah Talaga Bodas?
2. Bagaimana kondisi sosial yang menunjang kepariwisataan di Objek Wisata Kawah Talaga Bodas?
3. Bagaimana pengembangan objek wisata Kawah Talaga Bodas untuk di Kabupaten Garut

C. Tujuan Penelitian

Adapun tujuan penelitian yang ini adalah sebagai berikut

1. Untuk mengetahui bagaimana kondisi fisik yang menunjang perkembangan wisata di Objek Wisata Kawah Talaga Bodas yang mencakup letak dan luas, panorama alam, hidrologis, dan penggunaan lahan
2. Untuk mengetahui bagaimana kondisi sosial yang menunjang perkembangan wisata di Objek Wisata Kawah Talaga Bodas yang mencakup transportasi, akomodasi, status lahan, dan partisipasi masyarakat.
3. Untuk mengetahui pengembangan Objek Wisata Kawah Talaga Bodas Kabupaten Garut.

D. Manfaat Penelitian

Setelah mengkaji masalah yang ada, maka penulis menyimpulkan beberapa manfaat penelitian ini, yaitu diantaranya:

1. Bagi penulis dapat diketahuinya kondisi kawasan Kawah Talaga Bodas menyangkut objek dan daya tarik wisata yang dapat dikembangkan, sehingga dapat dijadikan masukan untuk Pemerintah Daerah Kabupaten Garut dalam mengembangkan usaha pariwisata
2. Bagi civitas akademis diharapkan dapat dijadikan sumbangan pemikiran untuk pendidikan khususnya kepariwisataan dengan mengkaji masalah pariwisata melalui penerapan disiplin ilmu geografi.

3. Memotivasi pengelola untuk lebih mengembangkan lagi potensi pariwisata di Objek Wisata Kawah Talaga Bodas khususnya dan objek wisata di Kabupaten Garut umumnya

E. Definisi Operasional

1. Pengembangan

Pengembangan dalam penelitian ini diartikan sebagai upaya yang dilakukan untuk memanfaatkan objek wisata Wisata Kawah Talaga Bodas agar lebih banyak dikunjungi oleh wisatawan, upaya tersebut dilakukan melalui peningkatan daya tarik baik berupa daya tarik fisik maupun social dan berbagai fasilitas yang menunjang kegiatan kepariwisataan di Kabupaten Garut.

1. Kawah Talaga Bodas

Talaga Bodas merupakan taman wisata alam berupa wisata alam kawah yang membentuk sebuah danau dengan air berwarna putih, Kawah Talaga Bodas ini terletak di Desa Sukamenak Kecamatan Wanaraja Kabupaten Garut Jawa Barat, Objek Wisata Kawah Talaga Bodas ini terdiri dari objek wisata kawah, pemandian air hangat, dan objek wisata penunjang lainnya.

Objek Wisata Kawah Talaga Bodas ini hendak menampilkan daya tarik dari keindahan dan keunikan fenomena alam (fisikal), yaitu mengenai Kawah. Wisata kawah merupakan bagian dari jenis objek dan daya tarik wisata pegunungan yang dapat menarik wisatawan dengan objek yang dimiliki berupa sumber pemandian air hangat yang memiliki kandungan belerang yang cukup baik untuk kesehatan, terutama untuk pengobatan kulit dan persendian, dan di objek wisata ini juga menampilkan panorama alam yang terdiri dari pegunungan yang

melatar belakang kawah tersebut. Karena Objek Wisata Kawah Talaga Bodas ini terletak di kawasan hutan lindung.

